

ORIENTACIONES NUEVAS

ENTORNO

ORGANO CONFEDERAL DE LAS FUERZAS ECONOMICAS Y SINDICALES DEL VALLES ORIENTAL

PUBLICACIÓN SEMANAL

GRANOLLERS, 16 DICIEMBRE 1937
Redacción y Administración: CLAVÉ, 31 :: TELÉF. 26

AÑO I :: NÚMERO 49

DEFINICIONES

«Hay que definirse». He aquí la nueva consigna, quizá iniciada por indefinidos prohombres de nuevos derroteros político-economistas de procedencia indefinida y de indefinidas ambiciones.

Hay que definirse para el campo antifascista y nos lo piden a nosotros, a los anarquistas, F. A. I. y C. N. T., como si nuestra definición pudiera ser dudosa en cualquier cerebro medianamente centrado, como si cupiese la menor duda de nuestra definición en nuestras actuaciones, en nuestros procedimientos y en nuestra ideología.

Nosotros, los que nos alienta el sentimiento del comunismo libertario y que para hacer más posible el acercamiento de las masas productoras, que son las únicas fuerzas vivas de la realidad, hemos hecho infinidad de concesiones, de dejaciones, de momento, de nuestras convicciones, de nuestros programas ideológicos, para que fuese posible este acercamiento, creemos que lo tenemos todo bien definido, como creemos que es una temeridad pedirnos otras definiciones u otras pruebas más convincentes de nuestra posición social y esto es irrisorio.

¡Hay que definirse!... Claro, más que claro; pero los que deben definirse son los indefinidos, los que no se sabe por qué senderos andan y por qué los andan; los de procedencia dudosa, los del acercamiento con ansias de redentores o directores de masas; los que se han procurado un carnet político o sindical para ocultar sus ambiciones de ahora con los procedimientos precedidos; los que se dan de baja de sus sindicatos porque no les han nombrado directores o del Consejo de dirección de sus colectividades; los que se acogieron al momento en la creación de Socializaciones y Colectividades esperando trocar sus antiguas ambiciones con nuevas fases especulativas, y que, de no poder lograr sus propósitos, sólo son estorbos o deserciones, si el caso les viene propicio.

¡Hay que definirse!... Pero los indefinidos; los que para su espíritu de figura y sus ansias de mando lo mismo han figurado en toda gama política, desde la despótica Unión Patriótica a las políticas más izquierdistas, dejando algunos hasta un surco de irregularidades que han causado asco hasta a sus mismos correligionarios. Los hay, camaradas amigos, los hay y los conocéis.

También han de definirse esta pléyade de niños bien, que su antifascismo consiste en vestir al modelo guerrero, pero escurriéndose de todos los sacrificios de la guerra; los que, como antes iban a la zaga de pescar dotes matrimoniales, pescan enchufes, emolumentos y otros gajes, demostrando con gallardía un sentimiento de antifascista acérrimo, pero tienen el corazón vacío de sentimentalidad. A estos, los veréis lucir su garbosidad guerrera en salones de billares, cabarets y otros antros de atrofiamiento cerebral.

Y si esa llamada pequeña burguesía se ha definido, por lo que lo hayan hecho, es necesario estudiar sus procedimientos, si estos responden a su nueva ideología o si ésta responde a sus procedimientos. Estos, sí, deben definirse, a las claras, sin embozos, y obrar de una manera concisa a la finalidad de combatir al fascismo que nos denigra. Estudiar sus direcciones para ver si van de cara al derrumbamiento del fascio demoleedor, o de cara a sus cajas de caudales, como meros guardianes de toda la vida.

¡Hay que definirse! según la nueva consigna. Pero esto no reza para nosotros, los definidos, los que tenemos arraigado en nuestro corazón el odio contra todas las tiranías, aunque vayan disfrazadas de democracias, que sólo han sido siempre juguetes de la Banca y Bolsa.

Nosotros, los idealistas, que hemos sabido sacrificar algunas de nuestras aspiraciones en pro de la unión proletaria, cuando todos los indefinidos con careta estén limpios de conciencia y hayan demostrado una franca y cierta convicción de antifascismo, nos sumaremos a su vera, pero entretanto, a los verdaderos antifascistas, a los que saben hacer sacrificios morales y materiales contra el fascio, les debemos manifestar que no duden en lo más mínimo de nuestra aportación a la causa, que en el campo de todas las luchas antifascistas, sin llamamientos de ninguna clase, incondicionales como siempre, nos encontrarán en nuestro puesto de honor, en el del máximo de responsabilidades, alta la frente y serena la mirada.

Esta es nuestra definición.

CLARINET

¿Se puede decir la verdad?

Seguramente que al leer estas modestas letras, algunos dirán: ¡Claro que se puede decir la verdad toda!

Pero yo digo, compañeros, que muchas de las veces resulta muy peligroso decir la verdad, si esta es amarga y cruel, porque cruel y amarga es la verdad de los hechos que inconscientemente o conscientemente se están desarrollando.

Las organizaciones obreras y sindicales, las culturales y de solidaridad, son, a mi entender, las llamadas a eliminar ese gran defecto que sufre la humanidad y que se llama hipocresía engendradora de todas las tiranías.

Si cuando nos encontramos en algún caso dudoso de falsedad e hipocresía obráramos imparcialmente y noblemente, sin hacer obra partidista, daríamos una luz de justicia más justa, y más libre si obráramos bajo el lema sacrosanto de Igualdad para todos, grandes y pequeños.

P. BALLESTER

(De la Agrupación «Mujeres Libres»)

A nuestros colaboradores

Se recomienda a nuestros favorecedores con su colaboración, tengan entendido las siguientes disposiciones:

1.º El periódico «ORIENTACIONES NUEVAS», por ser portavoz de la Confederación en la Comarca, se debe exclusivamente a ella. Sólo es para y por los confederales.

2.º Todos los trabajos deben ser avalados con el sello de los Sindicatos donde pertenezca su autor.

3.º Que sólo serán publicados los que vengán escritos en una sola cara de cada cuartilla, cuyas líneas deben ser espaciosas para posibles correcciones.

Al combatiente que perdió sus hijos durante los criminales bombardeos de la aviación negra, no debe faltarle, en estos días, el consuelo de un recuerdo de sus compañeros antifascistas. S. I. A. sufre con ellos

OBSERVACIONES DE UN REFUGIADO

III

La solidaridad y los refugiados

He aquí el tema sobre el que vamos a discurrir hoy; no por lo que a nosotros como tal afecta, sino por ser este asunto de orden general y merecedor de atención, sobre el cual ya trataron diversos portavoces de la opinión antifascista. Véase, para muestra, lo que a este respecto publicó días pasados «Solidaridad Obrera» y que a nosotros nos da pie para hilvanar este comentario que ya tenemos proyectado, por lo cual poco nos resta añadir a lo que tan acertada y justicieramente expone el órgano confederal bajo los expresivos títulos de: «Todos somos antifascistas.— Hay que mantener la fraternidad con los refugiados».

«Los habitantes de la región catalana deben hacerse cargo de la triste situación en que se hallan los que hasta ellos han llegado en busca de amparo y cobijo después de haber perdido sus hogares y en muchos casos hasta las vidas de los seres queridos. Los que por tales pruebas de amargura han pasado y traen aún sangrantes las heridas de su tragedia, no es extraño que en algunos momentos sientan vacilar su serenidad y más si a su estado de ánimo se añade alguna actitud que ellos juzgan poco hospitalaria. Debemos, por tanto, ser comprensivos ante su desgracia e intensificar la ayuda que hasta ahora se les ha venido prestando, habida cuenta de que a todos nos une un ideal común por el que juntos luchamos y sufrimos.

Cataluña ha sabido cumplir con su deber en lo que a los refugiados afecta; pero al mantener su actitud generosa e intensificar su acción en este sentido, contribuirá a borrar distancias y a dar fin a hostilidades absurdas.»

Los dos párrafos transcritos, por lo sensatos y comprensivos, dicen bien elocuentemente algo de lo mucho que a ese fin se puede escribir y que si así fuera comprendido y practicado nos hubiese evitado el vulgar trazo de este nuevo aldabonazo a la generosidad y conciencia catalana.

Pero he aquí, que si bien la solidaridad se practica de diversos modos según la población donde aquéllos se hallen, la fraternidad no se extrema en algunas partes y aspectos; y así vemos, por ejemplo, que mientras hay muchos edificios exclusivamente dedicados al control tal o a la organización sindical o específica, o partido político cual, muchas familias refugiadas se hallan hacinadas en reducidas habitaciones y locales, cuando no en lóbregos y anti-higiénicos cuchitriles cuya secuela o espejismo es la propensión al contagio y enfermedades que muchas veces dejan como trasunto una estela de dolor y luto en las familias que ya traen consigo un cúmulo de horror, penalidades y privaciones, ante el abandono de hogares y seres queridos a causa de esta criminal subversión que tanta sangre nos está costando, sin que ello quiera decir que en varios de esos edificios ya se alberguen algunas familias evacuadas.

Bien está que, tanto sindicatos como partidos políticos y demás organismos

oficiales, y no oficiales, tengan lugar adecuado y decente donde desenvolver sus actividades; pero en los presentes momentos, llevando como consigna el que todos estemos de cara a la guerra, a ésta debemos doblegarnos y someter nuestras particulares conveniencias, ya que la práctica de la solidaridad en su verdadera acepción, y el no hacer caso omiso al único postulado por el que hoy día debemos sacrificarnos, es uno de los medios más eficaces para acelerar nuestro triunfo, por lo cual, todo lo que a este respecto se haga con los que tuvieron la desgracia de emprender un éxodo no buscado, es primerísima obligación de quienes en nuestros Estatutos llevamos como premisa insobornable la ejecución de la solidaridad y fraternidad en todas sus varias manifestaciones. Si a esto añadimos que aún hay muchas casas particulares donde pueden albergarse varias familias, y sin embargo, siguen disfrutando de su comodidad y confort «los que viven de la guerra» y sabotean nuestra causa, es decir, nuestros enemigos, los pequeños y grandes burgueses, como si en España no hubiese ocurrido nada, comprenderá nuestra sorpresa y la razón por la cual estas anomalías e injusticias deben evitarse, a fin de dar cobijo a quienes, antifascistas probados, en contra de su voluntad, tuvieron que abandonarlo y son merecedores del calor espiritual y corporal que a otros no les falta...

Deliberadamente soslayamos la cuestión de las subsistencias, por no ser ajeno a ningún refugiado, que en los actuales momentos de sacrificio y escasez, no se puede exigir: ni abundancia, calidad ni variedad de especies comestibles; el que más y el que menos sabe por experiencia propia lo que la guerra representa en este orden, y al abandonar su hogar, el albur a que se disponía. Mas todos somos antifascistas, y los de este adjetivo tenemos derecho a la vida y a morir defendiéndola, por lo que no es lógico que mientras quien, por tener unas pesetas pueda no privarse de nada, a otros les llegue el agua al cuello, bien por falta de tacto o desinterés en los que llevan la misión de velar porque la vida a los exiliados les sea lo más hacedera posible.

Parece que esta anómala situación en varias comarcas catalanas tiende a evitarse, lo que celebraríamos, a fin de hacer más llevadera la lánguida situación de los evacuados, y, por lo que atañe a este pueblo, tenemos entendido que la Comisión pro-refugiados se halla dispuesta a que estas desatenciones y falta de ordenación no se repitan, tanto en lo que respecta a la buena administración y distribución de los alimentos, como lo que se refiere a los edificios que pueden dar aposento a familias y camaradas, para hacerles más asequible este tránsito del camino, en tanto no retornen con los laureles del triunfo a su pueblo natal.

El buen antifascista, si para mitigar o

(Sigue a la página 2)



LA JUVENTUD QUE PIENSA Y OPINA

J. L.

Secretariado de Cultura y Propaganda

LA JUVENTUD

A la juventud me dirijo, aunque no lo creáis. Ahora veréis por qué razones me dirijo a vosotros, jóvenes de todas las tendencias, sin distinciones.

Porque los jóvenes somos los hombres del porvenir, de un mañana mejor, si nos quitásemos de toda clase de vicios, como es la prostitución, que muchas veces hay jóvenes que tienen la sífilis y tanta infinidad de males venéreos, sin saber de que les viene. Pues ahora ya os lo diré: porqué la mayoría de los jóvenes van con mucha frecuencia a las casas de prostitución; porque en vez de ir a dichas casas de prostitución, tendríais que empezar por leer libros del problema sexual, donde en ellos encontraríais lo malo que es ir a estas casas y los daños que causan, la mayoría de las veces. El joven puede tener una necesidad sexual, pero no como la mayoría de los jóvenes que lo han tomado como un deporte, como tantos vicios hay que tenemos todos los jóvenes.

Si a la juventud, desde pequeña, se le enseñara la manera de evitar los vicios, seguramente no habría tantos jóvenes corrompidos ni tantos enfermos como son del alcoholismo y la prostitución, etc., etc.

Los jóvenes, para alejarse de los vicios, hay mil maneras de evitarlo. Con un poco de voluntad que se ponga, practicando toda clase de deportes, como podríamos decir el ciclismo, el excursionismo, el fútbol y tantas cosas como hay para no tener que ir a toda esta clase de casas de vicio.

Por eso me he dirigido a vosotros, los jóvenes; principalmente a los libertarios.

Todos los jóvenes, para poderse quitar de los vicios, tienen que leer para capacitarse y para saber los males que acarrea la prostitución y el alcohol, y además, para poder estudiar.

Hay, en nuestra ciudad, un Ateneo Cultural, donde los jóvenes conscientes, podréis escoger el camino que tenéis que seguir, si queréis quitaros del vicio, porque todos los jóvenes que somos conscientes os acogeremos con los brazos abiertos y por eso aquí los jóvenes libertarios, que están siempre al margen de las circunstancias porque el movimiento juvenil no fracase, somos los únicos que hemos de ganar la guerra: por eso tenéis el deber, jóvenes, de acudir a los ateneos y bibliotecas, para poderos instruir y ser los hombres honrados del mañana.

Joven: fijate bien en estas palabras que te he dicho y serás todo un hombre.

¡Adelante, pues, jóvenes! No esperéis más en acudir a los ateneos y a todos los sitios donde haya cultura para capacitaros y ser unos jóvenes conscientes.

¡Adelante, pues, por el triunfo de nuestras libertades!

¡Viva el comunismo libertario!

T. GIRALT
De las Juventudes Libertarias

OBSERVACIONES DE UN REFUGIADO

(Viene de la página 1)

paljar la situación de un semejante, tiene que desprenderse de alguna de las pocas comodidades que disfruta, debe de hacerlo, pues con ello no hace sino patentar su compañerismo, su verdadero ideal antifascista y, lo que está por encima de todo, su humanidad, que en el caso a que nos referimos no debe esperar a que nadie se lo indique. Lo demás, es decir, todo lo que se hable y preconice sin tener conciencia de clase ni el proyecto de efectuarlo, es puro derrotismo que evidencia la baja moral del individuo y sus bastardos propósitos.

Nosotros, y en nuestra región — donde se dió refugio a dos provincias, cómodos alojamientos y no despreciables

NUESTRA POSICIÓN SOBRE LA ALIANZA JUVENIL ANTIFASCISTA

Las Juventudes Libertarias de Granollers se dirigen a la opinión pública para fijar su posición respecto a la Alianza Juvenil Antifascista, y para que se enteren los que todavía piensan no estar enterados.

Vivimos actualmente una guerra sangrienta; una guerra que del triunfo de ella depende salvar para siempre la libertad de un pueblo que durante muchos años ha sufrido intensamente los horrores de toda clase de dictaduras. Este pueblo, cansado de tantas injusticias, se decidió y procuró, con toda clase de armas a su alcance, su defensa por la libertad tan querida por todos los que aman la paz, el trabajo y la cultura. Pero este pueblo, al defenderse contra sus tiranos, encontró también una barrera, con toda clase de armas, que tenía por misión defender los intereses de los capitalistas, del clero y de la religión. Y, claro está, al defenderse ambos bandos, se produce la guerra, esta guerra sangrienta que lleva ya su coste de infinidad de vidas masacradas; los unos mueren honradamente y los otros inconscientemente; los unos defienden el fracasado capitalismo y los otros defienden los ideales de redención.

Y ya tenemos una guerra larga y dura, a la que se necesita, por parte de los antifascistas, para ganarla, sacrificio en igual y unidad entre todas las fuerzas antifascistas.

Es imprescindible esta unidad para ganar la guerra y para hacer la revolución. No basta tan solo, para ganar la guerra, la unión entre las fuerzas mayores, sino que falta la parte más interesante, que es la unidad juvenil. Si los jóvenes, sean libertarios, marxistas, comunistas, etc., se unen, el triunfo es definitivo; la victoria es totalmente aplastante.

Por eso las Juventudes de Granollers también quieren fijar su posición respecto al difícil problema de la unidad juvenil.

Es imprescindible que, —para ganar una guerra en la que nuestros adversarios poseen armas mortíferas de toda clase y poseen, además, una disciplina de hierro, — es necesario, pues, unidad, unidad y unidad. Nosotros, los jóvenes libertarios, no podemos dar más pruebas de las que ahora hemos dado en pro de la unidad juvenil; no podemos dar más pruebas de nuestro antifascismo revolucionario; nuestra conducta está bien clara y definida.

Hemos demostrado nuestros actos antifascistas en el 19 de Julio en las barricadas con las armas en la mano y en la biblioteca y en el Ateneo queremos forjarnos una cultura honrada y libre. Miles de jóvenes libertarios están defendiendo los ideales de libertad. Hemos ayudado en todo lo que hemos

«viandas» — la solidaridad y fraternidad se entendía así, y no haciéndoles más escabroso el calvario de la evacuación, habiendo medios de evitarlo...

Con buena voluntad y el ánimo pre-dispuesto a ello, todo se puede hacer compatible y mantener enhiesto el bello postulado de la solidaridad, sacrificando lo que sea en holocausto de lo que nos es común.

Así, pues, damos fin a este asunto, sobre el que aún pudiéramos ser más extensos y claros, y nos remitimos a lo que tan paladinamente dice «Solidaridad Obrera», lo que esperamos «no caiga en saco roto» y sea observado por quienes a ello tienen obligación y derecho.

J O - V E,
Granollers y Dbre. de 1937.

podido, moral y materialmente, organizando colectividades agrícolas e industriales. Hemos sacrificado la mayor parte de nuestras bellas ideas y nos hemos sacrificado, todo, por el aplastamiento rápido del fascismo.

¿Qué más? Creemos que con estas pruebas hay bastante para conocer el amor a la libertad, como también para conocer el sacrificio que han hecho los jóvenes libertarios. Lo hemos sacrificado todo y puede verse en la actualidad de qué ha servido nuestro sacrificio. Miles de compañeros se encuentran privados de toda libertad de expansión y estos compañeros son los mismos que en aquellos días que todo era dinamismo, empujaron el fusil y se lanzaron al campo, para ellos desconocido, a la conquista de pueblos y co-

Joven: Si sigues el camino recto, procura no extraviarte, pues podrías tardar mucho en volverlo a encontrar.

marcas y dando su pecho para el triunfo de los ideales de redención. Nuestras colectividades han sido asaltadas y vueltas a entregar a sus dueños, para volver a manejar lo que antes del 19 de Julio tenían. Nuestros locales — muchos — han sido asaltados y asesinados algunos de sus componentes. La represión es dura; tratan de fascistas a un sector como es el P. O. U. M., que ha demostrado, con hechos, también, querer, como nosotros, el rápido aplastamiento del fascismo, e igual ellos como nosotros son perseguidos y encarcelados.

Nuestro sacrificio, ¿de qué ha servido? De nada. Pero que nadie se crea que la guerra y la Revolución social se ganen por este camino, el de perseguir a los trabajadores, el de deshacer las colectividades, etc., etc. La guerra se ganará con una unidad de hierro; se ganará con la coordinación de partidos y organización, y eso quieren las Juventudes Libertarias; hacer la unidad juvenil, incluyendo todas las organizaciones juveniles que en el 19 de Julio demostraron ser antifascistas. Los jóvenes libertarios queremos la unidad juvenil con socialistas, comunistas, marxistas, republicanos, etc. Se han reunido los Comités regionales, comarcales y locales y nunca no nos hemos podido entender. Y nuestro des-

Joven: ¿Has intentado alguna vez conocerte a ti mismo? ¿No? Pues, pruéballo; puede que te conquistes a ti mismo.

acuerdo sin duda alguna es debido, y es protegido, por esta política de represión que crea antagonismos y rencillas, no ya en distintos organismos, sino en nuestros propios medios, donde se producen escisiones, que hay que evitar, porque esto perjudica totalmente a todos nosotros.

Que lo sepa todo el mundo: Las Juventudes Libertarias de Granollers quieren la unidad, la desean fuertemente y la quieren porque quieren estructurar esta sociedad libre, esta sociedad de que tanto hablamos y que todavía no hemos podido dar ningún paso adelante, porque no le damos el valor que tiene, porque se ve bien claramente que nuestra misión es atacarnos mutuamente. Y todo esto lo hemos de cortar inmediatamente, uniéndonos los jóvenes para dar solución a los distintos problemas que se presentan. Nosotros somos los encargados de sacrificarnos por el porvenir humano. Nosotros somos los responsables del mañana, ya que de nosotros depende la sociedad que en España y en el mundo entero resurgirá.

Todos sabemos nuestra obligación, la de unirnos todos, sin distinción de matices ni clases. Pues, todos los jóvenes libertarios, marxistas, comunistas y republicanos, ya unírnos para combatir al enemigo común, para dar solución al problema económico! ¡Unidos todos para salvar a España de esta barbarie, de este crimen que perpetran nuestros enemigos!

SECCIÓN CULTURA Y PROPAGANDA

¡PRESOS!

Si. Aunque no lo creáis, existen presos. Pero no presos fascistas, no; presos antifascistas.

¿Por qué existen, otra vez, en la cárcel, hombres buenos?

No cabe duda, porque son revolucionarios; porque sus cerebros tienen unos pensamientos tan buenos que, como los señores políticos, o sea quienes sean, no pueden llegar a tenerlos, los tratan de hombres malos; porque quizá se les habrá encontrado una pistola, o algo por el estilo, y con esto tienen el pretexto para que, en vez de que los hombres revolucionarios estén libres para defender, en el taller o en la fábrica, sus bellos ideales, los detienen para hacerles cumplir una condena que no tendrían que sufrir, sino al contrario, lo que la tendrían que cumplir son los únicos defensores de que existen las cárceles, porque en todos los aspectos son nada más que agentes delictivos; porque en cada momento que ellos creen hacer justicia, no hacen más que dar una puñalada a nuestra organización de trabajadores libres.

¡Presos! ¡Presos! ¡Qué triste y dolorosa es esta palabra, por los que la saben comprender!

Mientras unos gozamos del aire libre que nos ofrece la naturaleza, ellos, por cometer un acto revolucionario, están obligados a respirar la fetidez de las letrinas, como también de los montones de basura que están a su lado. Es decir, están familiarizados con los gases que desprenden toda clase de cosas que van por el camino de pudrirse completamente.

Nosotros, los confiados, que nos creíamos que el 19 de Julio todo quedaba destruido; que las cárceles ya no existían... Fué una equivocación de los trabajadores de Barcelona, que quizá se creían que las cárceles servirían nada más que para todos los detenidos fascistas.

No supieron consultar a los maestros anarquistas, que siempre han dicho que las cárceles no sirven nada más que para los hombres buenos, para los hombres que sueñan en realizar cosas que estos pretendían demostrar que son inmejorables. Si hubiésemos escuchado sus razonamientos, no nos quepa duda, no nos encontraríamos con lo que ahora estamos sufriendo.

El tiempo y la experiencia nos dicen que cuando se hagan las revoluciones no se tenga tanta mira en destruir de una vez y para siempre estos malditos autos, ni los otros que con el barniz del arte, son la fuente de la ignorancia, de las esclavitudes todas.

Fruto de la Revolución ha de ser la destrucción de estos edificios en donde tantos miles de trabajadores han sufrido por la causa del pueblo antifascista, del pueblo liberador.

Nosotros, los jóvenes libertarios, ha-

Les conferències de l'Escola del Treball a càrrec del seu director, F. Grau i Ros

Comença la conferència fent un resum de la lliçó anterior i entra a explicar el que és l'organització comercial i l'activitat que cal donar-li.

Diu que ha fracassat la distribució, al nostre país, per culpa d'haver deixat lliure la iniciativa privada i que les cooperatives de consum són les que solucionaríen el difícil problema en que ens trobem, intensificant-ne la bona distribució. Fa una comparació de la producció per a la seva distribució, amb el pressupost d'una família. Les entrades —exposa— han d'estar equilibrades amb les sortides, amb una diferència, si per cas, a favor de les primeres. Igual com un Estat, que ha de procurar que l'exportació sobrepuji a la importació, perquè del seu resultat en depèn l'adquisició de les conseqüents divises.

S'ha d'incrementar la producció —exclama— si es vol que s'abaixin els preus dels productes; d'aquesta manera, les possibilitats d'adquisició seran les normals i més d'acord amb el guany del treballador. Fixeu-vos —diu— que si un producte qualsevol val una pesseta i se'n tenen cinc, es

Todos para ganar la guerra de liberación

Pueblo antifascista: Ya te habrás dado cuenta de que llevamos más de diez y seis meses de guerra y seis de gobierno Negrin. Durante este tiempo ¿qué has hecho para ganar la guerra?

El gobierno, sólo política, como los de París, Londres, etc., etc. Y con política solamente no se ganará la guerra, ni tampoco se obtendrá la victoria que soñamos y hemos soñado los trabajadores.

Pero los jóvenes libertarios siempre hemos luchado para obtener esta victoria que se nos filtró en nuestros sueños, estando dispuestos a renunciar a todo menos a la victoria.

Te habrás dado cuenta, pueblo antifascista, de los trabajos que hacemos los jóvenes libertarios y compañeros de la Confederación en festivales y suscripciones para ropas y abrigos para los combatientes de la Libertad. Pero aún creemos que es poco nuestro sacrificio y todos los sacrificios de las diferentes organizaciones. Porque si en España se recoge de estas un millón de pesetas y estas pesetas se convierten en ropas, en las trincheras quedan muchos compañeros luchadores a los que no les alcanzará, por no llegar quizá lo recaudado y quizá se mueran de frío, mientras en la tienda de un burgués quedarán abrigos, cazadoras, etc.

Este resultado, que yo he expuesto, no ha llegado; pero con el tiempo creo lo veremos, porque de gobiernos con sólo democracia no puede esperarse nada más que resultados de esta clase. Lo que creemos sería más conveniente, es favorecer más a las industrias de guerra; procurar que no falte material para su desarrollo, exigiendo a todo individuo producir para la guerra, trabajar para la guerra y dar hasta la sangre para conseguir la victoria.

¡Hay que acabar con mercaderes, parásitos improductibles y enchufados vergonzantes! Así no se tendría que comerciar con el maldito dinero, en festivales, ni en suscripciones.

Eso quisiéramos los jóvenes libertarios: Todos y todo para la guerra, hasta obtener la victoria total, con el triunfo de la Revolución Social que nos anima.

J. ALCAÑIZ

De Juventudes Libertarias

remos valer nuestra protesta, ya sea en las tribunas, o por escrito, por que esta injusticia que se comete contra los trabajadores desaparezca y es más injusticia hoy, porque la mayor parte de los presos antifascistas han ido a luchar en los campos de batalla para defender una causa justa y equitativa.

¿Dónde han ido sus perseguidores? ¡Libertad para los presos antifascistas!

Secretariado Cultura y Propaganda

J. L. L.

pot comprar per cinc vegades el producte; per contra, si ja en val cinc, de pessets, només es pot comprar per una sola vegada, i, com a conseqüència, ve la minva d'adquisició i, per consegüent, n'ha de venir la minva de la producció.

Tot seguit, a continuació dona compte del procés en el qual es varen veure encausats i embargats, en els ports de França i Anglaterra, els productes potàtics extrets de les mines de Súrria-Sallent i Cardona (els quals productes donen un rendiment avui de cent milions de lliures esterlines anyals a la nostra economia, degut a la competència que es feia a la producció estrangera que la privava de la regularització dels preus que a ella li convenien. Aquest procés l'ha guanyat Catalunya, o sigui la nostra economia, la qual ara podrà disposar d'un gros contingent de divises que li vindran molt bé en els moments actuals. I l'ha obtinguda, aquesta victòria, encarregant la defensa de la potassa catalana a l'advocat francès Henry Torres, gran amic en tot temps de Catalunya i de Francesc Macià i defensor de les causes justes de la nostra terra.

Els interessos creats — segueix dient — entorpeixen la regularització



SACRIFICIO EL PRODUCTOR

Son, los anarquistas, los que por el bien de la humanidad lo sacrifican todo en aras del ideal y a veces, para obtener mejoras de sociabilidad o para libertar a seres injustamente encarcelados, no vacilan en dar su propia vida.

Ayer, para derrocar una monarquía podrida que sumía al productor en el nívico papel de esclavo eterno, sacrificaron sus postulados de libres idealistas, impulsando el triunfo de una República que después los perseguía a sangre y fuego, inmolándose por peligrosos y negándoles el derecho a la vida.

En 16 de febrero de 1936 luchan en pro de la libertad de miles de presos que lo han sido bajo el terror de la reacción y el 19 de julio del mismo año se escribe la página más épica de la historia de todos los tiempos y sigue la lucha.

Y en estos momentos, que sólo se debería pensar en la unión bien estrecha de los partidos políticos y sociales, se están atacando como si estuvieran en vulgar período de elecciones políticas. Y no piensan, ¡oh, ilusos!, que en un año y miedo sólo hemos tenido derrotas por causa de estos partidismos, dedicándose a atacar a los anarquistas, acusándoles de saboteadores del frente de guerra, a ellos, a los que más desinteresadamente han ido a la lucha antifascista.

Y nosotros, los jóvenes libertarios, que luchamos en el frente, decimos: ¿Cómo pueden, los anarquistas, sabotear la guerra, si para ganarla han sacrificado lo más vital de su arraigada ideología? ¿Acaso no han aceptado la militarización, de acuerdo con los demás sectores antifascistas? Odian la guerra, y, sin embargo, están en el campo de batalla. Ellos, los verdaderos pacifistas de toda la vida, cuya consigna ha sido, es y será «guerra a la guerra», se encuentran impelidos por el viento arrollador de la rebeldía contra los verdugos que nos invaden, haciéndoles la guerra en todos los terrenos.

¿Quiere alguien mayor sacrificio? ¿Se puede creer que los anarquistas han saboteado la guerra? ¡Ellos, que por el triunfo han dado sus mejores hombres y sacrificado sus más bellos ideales! ¿Pretende alguien mayor sacrificio que el de estar meses y más meses en trincheras y en todos los sitios de combate, defendiendo aquel espíritu rebelde de los días heroicos de la Revolución?

Moral revolucionaria en cada cora-

El trabajador, el proletario del mundo entero, el que ha sido productor y creador de por los siglos y que de tanto ha carecido, mientras que de él ha vivido, ahora y siempre, la sociedad humana.

¿Quién, más que el trabajador, tiene derecho a ser feliz, a consumir sus productos y riquezas, su capacidad para lograrlas, que éste? Nadie más que el proletariado, el trabajador manual e intelectual, son los que tienen indiscutible derecho al goce de la vida.

Los que nunca han producido, los que no quieren producir, los zánganos de la colmena humana, no tienen derecho al consumo, al disfrute de lo que nada les cuesta. Eso tendría de terminarse y terminar que haya quien se niega a la producción viviendo explotando al obrero y robando miserablemente los esfuerzos de éste. No hay derecho, no hay justicia ni humanidad, y como cosa mala, debería desaparecer para siempre.

Trabajadores, compañeros, jóvenes libres de prejuicios, las Juventudes Libertarias, faro de una nueva sociedad, os piden vuestra ayuda para que, juntos, se pueda aplastar a todo tirano y romper esta esclavitud, esta cadena que tantos años ha que nos sujeta y oprime, si no queremos continuar siendo explotados, si queremos que se nos respete como hombres libres. Unidos y juntos, podremos traer un nuevo porvenir de ventura y felicidad.

Hay que capacitarse, y, bien orientada la juventud, será la que nos traerá el porvenir soñado, porque sabrá administrarse y regirse por sí sola, con solo los dictados de su libre corazón y cerebro, sin necesidad de ladrones.

¡Salud, juventud! Te saluda el compañero

ANTONIO OLIVARES
De la 28 División - 126 Brigada Mixta
Primer Batallón - Primera Compañía
Vallés Oriental

zón anarquista vibra; cada cerebro la alimenta y si en los recónditos avances de la contrarrevolución, deshaciendo nuestra obra de arriba a abajo, de abajo a arriba volverá a subir la ola fuerte de un nuevo 19 de julio. No lo dudéis.

Digan los analfabetos y farsantes de las ideas que somos saboteadores de la guerra. Mientras tanto, la lucha sigue y los anarquistas, en su sacrificio, van camino del más allá.

MIGUEL GELIS
28 División, 1.º Batallón, 1.ª Cia., Brigada 126, 2.ª Sección

li serveix per a reforçar el seu i vendre'l a preus elevats, com si fos de les seves pròpies collites. A això, que diu molt poc en favor de l'activitat i intel·ligència nostra, s'hi hauria de posar remei tot seguit, creant els organismes competents perquè fossin coneguts, allà on fos necessari, els nostres excel·lents vins, que hem de mal vendre per necessitat i moltes vegades, de treure'ls dels nostres abarroats magatzems.

FRANSAL

AVISO

Con el fin de facilitar a nuestros compañeros componentes de todas las Colectividades de esta región, los medios para la adquisición de cuanto les precise con relación a la Industria Fabril, Textil y anexos, les notificamos que antes de hacer pedidos y compras se dirijan a este Sindicato, con domicilio Plaza Cataluña, n.º 7, principal, Barcelona, donde se les dará cuantas indicaciones precisen a fin de evitar con ello contratiempos, dificultades y pérdidas de tiempo.

Quedando vuestros y de la causa confederal.

EL CONSEJO TECNICO

ESPECTACULOS

(Retirado de nuestra última edición por exceso de original.)

CINEMA



En el Majestic nos presentaron «La hija de Juan Simón», film nacional, en el que podemos observar

las facultades de Angelillo, el célebre cantador flamenco, uno de los mejores de España, convertido en artista cinematográfico y que desempeña su papel muy bien. Pilar Muñoz y Carmen Amaya son las primeras figuras que acompañan a que este film obtenga un éxito.

El argumento es inspirado en la canción del mismo nombre, de la cual el autor sacó bastante partido, haciendo de ello un tema variado y agradable que gustó al público.

Se proyectó el film «La condena reudentora», en el cual obtienen un franco éxito Lloyd Nolan y Peggy Conklin. Es un film bien ejecutado y muy sentido; todo ello optimismo y amor, dentro de un tena crudo.

Herbert Biberman nos demuestra que es un buen director con este film, pues mueve sus personajes con maestría, haciendo que todos ellos sean interesantes.

Completó un film en colores, «La lente mágica», por cierto muy bello por su contenido educador y bien realizado.

Completó el programa un film de dibujos.

—En el Mundial Cine no tuvimos la suerte de presenciar el programa mejor; el film «Fugitivos de la isla del diablo» no convenció, a pesar de que Florence Rice, Víctor Jory y Norman Forst ponen todo su empeño para que resulte. Tampoco tuvo interés el resto del programa.

TEATRO

El viernes pasado la Compañía de José Santpere dió una representación de vodevil llena de humorismo: «Té... té... i deixa'm dormir».

Se destacó en ella toda la Compañía, pasando alegremente el público una buena velada.

Esta semana nos presentaron, en el teatro Majestic, el drama filosófico moral, «El Cristo Moderno», obra antigua, donde aprendieron, muchos, grandes verdades. Actualmente aún, tiene su cometido, en materia de enseñanza. Lástima que la obra está construida de antiguo molde y se hace a veces pesada. Mas, al presentárnosla los artistas, de ellos esperábamos una mejor representación y el apuntador se sentía lo bastante para que el público comprendiera que no se sabían el papel.

De los films que nos presentaton esta semana, destacó «Deseo», por Marlene Dietrich y Gary Cooper. Este film lo presenciamos en su versión original y doblada en español. Es un buen film de la Paramount.

CARTEZERA

Espectáculos para esta semana:

Majestic: Hoy, Jueves, noche, a las 9 y media: La comedia «¿Qué da V. por el conde?», por la compañía del gran actor F. Vallejo.

Viernes y Sábado, noche, a las nueve y Domingo, desde las cuatro de la tarde, programa de cine: «El poder invisible», por Boris Karloff y Bela Lugosi; «Campesón?... ¡Narices!», «Ritmo femenino» y «El caballo de D. Cholo».

Mundial: Sábado, noche, a las nueve y domingo, desde las cuatro tarde: «La gran aventura de Silvia», por Katharine Hepburn; «Todo corazón», «La inteligencia de los animales» y «El marido de la sirena».

S. I. A.

Se debe por entero a los combatientes

S. I. A.

Es fraternal para con sus hijos

S. I. A.

Vela por ellos



MONTMELÓ CARDEDEU

Cuando vean la luz estas líneas, habremos entrado en periodo electoral. Pero esta vez no se trata de elegir Diputados ni Consejeros; se trata de algo más importante para la Economía Campesina. El día 16 del próximo enero, han de celebrarse elecciones para constituir las Juntas de los Sindicatos Agrícolas.

Por su importancia, merece que todas las Colectividades y Secciones Campesinas tengan la obligación de poner el máximo interés para llevar sus candidatos a dichas Juntas, ya que en el último Pleno Regional de Campesinos se tomaron acuerdos concretos respecto al control de dicha Economía.

Y como que la misión de los Sindicatos Agrícolas es la de controlar todas las materias que salgan de la tierra a las orgánicas, ha llegado la hora de que, prescindiendo de escrúpulos mal entendidos, todos los pueblos de Cataluña en que no tengamos representación los campesinos de la Organización Confederal, es imprescindible que la tengamos, ya que si queremos plasmar en realidades las pocas conquistas que nos quedan del 19 de Julio, debemos asumir la responsabilidad en cuantos sitios nos pertenecen, ya que las actuales circunstancias nos son propicias para ello.

Hay que tener presente que los Sindicatos Agrícolas, en los pueblos, son los que tienen en sus manos todos los productos, tanto alimenticios como orgánicos y como que nuestros Comicios siempre se han manifestado que no había derecho que habiendo tres organizaciones en el campo, sólo tuviera preponderancia una, o sea los «Rabassaires», ni la U. G. T. ni la C. N. T., a pesar de hacer varias reclamaciones al Consejero de Agricultura de la Generalidad, no eran atendidos, o mejor dicho, se les respondía con evasivas injustificadas.

Compañeros campesinos de la comarca del Vallés Oriental: Hay que llevar la candidatura con los nombres de compañeros que proporcionalmente nos pertenezcan a cada pueblo a la Junta Municipal Agraria, ya que la ley así lo ordena, y si hay algún pueblo que no sepa cómo lo tiene que hacer, yo entiendo que hay un Secretariado Comarcal; recurrid a él, por lo que sea.

UN CAMPESINO LIBERTARIO

NOTICIARIO

De la Organización Confederal

La comisión de «Investigación, Depuración y Coordinación Confederal» nombrada por la Organización en Asamblea de delegados y militantes, ha empezado sus trabajos depurativos, habiendo sido expulsados del Sindicato de la Alimentación, por su incompetencia sindical y procedimientos contrarios a las finalidades de nuestra organización a los sujetos siguientes, de la Sección de Panaderos:

Manuel Pagés Ramis, Pedro Brecha, Juan Brecha, Francisco Bellavista, Francisco Gibert, Joaquin Raga, José Estapé y Ramón Barbany.

La depuración irá seguida de la investigación, que se hará efectiva en todos los Sindicatos, para su coordinación confederal, pues interesa a la Organización más la calidad que la cantidad.

¿Estamos?

De la Suscripción Pro Ropas a los combatientes

Faltando aún la aportación recogida de algunas entidades para ser traída a esta Redacción o a la Federación Local, hasta la semana próxima no se hará relación de la misma.

Debemos repetir que hasta los mar-

Suscripción pro abrigos para el frente

Recaudación en la Fábrica colectivizada de Géneros de Punto, «La Hilandera»:

María Ginjaimé, 0.50; Mercedes Recolons, 1; Trinidad Recolons, 1; María Fortuny, 0.50; Pilar Torres, 0.50; Juanita Torres, 0.50; María Polls, 0.50; Teresa Conejos, 2.50; Mercedes Ventura, 2.50; Leocadia Vilabellá, 1; Candelaria Xirau, 1; María Safont, 1; Luisa Mascorda, 1; Engracia Roca, 1; Asunción Busquets, 1; Mercedes Jesa, 1; María Iglesias, 2; Anita Más, 0.50; Josefa Ballús, 1; Antonia Codina, 1; Isabel Pelegrí, 2; Mercedes Vallés, 2; Dolores Pascual, 2; Dolores Ballart, 2; Trinidad Auqué, 2; Josefa Oliveras, 1; Lola Oliveras, 1; Soledad Fortuny, 1; Mercedes Galbany, 0.50; Basilia Conejos, 2.50; Asunción Valls, 2.50; Trinidad Mellado, 5; Eulalia Bellalta, 1; José Torres, 5; Hermanos Ascenció, 4; Miquel Bresolí, 2; Roser Borrás, 1; Montserrat Borrás, 2; Paquita Borrás, 2; Amadeo Borrás, 10; Pepita Diego, 2; Martín Mas, 1; Ramón Ballart, 10; Melchor Ballart, 4; José Vila, 5; Carlitos Gesa, 5; Mercedes Clusellas, 2; Mercedes Juliá, 2; José Prat, 5; Antonio Ortiz, 5; Francisco Serra, 5; Juan Ribalta, 2.50; Tres compañeras, 3. Total, 120 ptes.

CODINAS DEL VALLÉS

Abusos en la retaguardia

Estamos atravesando unos momentos difíciles que dificultan la labor que hay que hacer en la retaguardia.

Uno de los más serios problemas es el de los refugiados. Mientras en varios pueblos los refugiados y pueblo no tienen ni les dan comida, hay una clase, que la podemos llamar distinguida, que no tan sólo come, sino que se harta de toda clase de manjares.

Muchos dicen que es debido a que, como en todas las carreteras hay un control, éste no deja pasar los víveres. A lo cual nosotros decimos que no viene tan sólo de esta dificultad, sino que es en el mismo pueblo, que por el mero hecho de un señor pagar, por un kilo de patatas o judías, 24 ó 30 pesetas permite que se lo vendan, y un pobre obrero, como no tiene la mencionada cantidad, no puede comer.

Así, quitando estos abusos, evitaríamos que el pueblo y los refugiados tengan que pasar hambre.

De estos abusos protestamos enérgicamente todos los antifascistas de verdad; que así como hay control en todas partes de Cataluña, a ver si estos controles se cuidan mejor de controlar a esta clase de parásitos que se hartan hasta el cuello.

ISIDRO VIDAL

De Juventudes Libertarias - Codinas del Vallés

tes no se cierran las suscripciones d semana, por lo que se debe hacer entrega antes, para poder constar en la publicación.

«Mujeres Libres» Pro confección de jerseys para nuestros luchadores del frente

Esta Agrupación, sintiendo palpar en sí misma la necesidad ineludible de hacer cuanto se pueda por la causa antifascista, ha pensado en los heroicos defensores de esta causa que sin distinción de partidos luchan en las trincheras, y para mitigar en algo las inclemencias propias del invierno, se han hecho cargo de una partida de lana para jerseys, los cuales deben ser enviados dentro de pocos días. A tal fin, solicitamos el concurso de todas las mujeres antifascistas que sepan confeccionar jerseys.

Espera, está Agrupación, que esta pequeña nota servirá para que todas las mujeres que sienten los momentos que vivimos y que aún no han perdido la sensibilidad humana, pasarán por esta Agrupación, donde se les proporcionará lana para la finalidad mencionada, y así, juntas, a trabajar todas.

¡Por la causa y hacia la victoria!

LA JUNTA

GRAFÍQUES UNIFICADES :: GRANOLLERS

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

Trimestre . . . 1'80 pesetas
Semestre . . . 3'50 id.
Un año . . . 6'25 id.

NÚMERO SUELTO:

15 cénts.

Para paquetes de varios números, precios convencionales

ORIENTACIONES NUEVAS

CUERPO DE REDACCION

Director y redactor:
FRANCISCO JANER BOIX

Dibujante y redactor:
CLAUDIO GIMENO

Redactores:
T. DORESTE
JUAN ANTÓ
VICENTE BUÑUEL
RAMON GARRELL
ISIDRO VIAPLANA



EL HUMOR EN CASA

Les banyes i el fantasma

Pobre *Monet*! No li faltava res més que aquests dos *nyanyos* que m'abilla en el front! I tot per culpa d'un maleït fantasma. Digueu banyes! Però, qui en fou la causa, va ésser mossèn *Quirico*, el rector de Vallromançós.

Vosaltres, amics llegidors, tal volta no coneixereu a en *Monet*, que tinc el gust de presentar-vos. És l'hereu de can Xibeca i campaner de Vallromançós, un bonatxó a carta cabal. Tenia 23 anys quan va morir el seu pare, tenint-se de cuidar de tota la feina del Mas Xibecà. A l'any i mig de la mort del pare, també la *dinya* sa mare, que era, encara que no molt llesta, un escarràs de feina. A en *Monet* no li quedà altre remei que fer-se ell mateix la pitansa i endressar la casa, que l'amoïnava molt per allò d'haver de cuidar l'aviram. Del rentar i cosir se'n cuidava la seva tia *Faleta*, que també tenia bastanta feina a casa seva.

Això feu que el bonatxó d'en *Monet* resolgués casar-se. Però, com, si ell ni era ballador? Ell només havia ballat qualque vegada el ball de bastons a la processó de Sant. Isidre i com que no freqüentava saraus, ni festes majors, no s'havia dirigit mai a cap

noia, ni rica ni pobre. Sols per això no sabia com eixir-ne. Per fi, resolgué consultar-ho a mossèn *Quirico*, que era un capellà d'aquells tan ditxarellos, que s'havia conquistat l'amistat de totes les dones casades i solteres de la parròquia.

Un dia es determina de cop i es presenta a la rectoria, on s'entaula el següent diàleg, després de les salutacions d'entrada:

Monet.—A més, mossèn *Quirico*, venia per a fer-li un encàrrec una mica delicat, però que em convé de debò.

Mossèn.—Digueu, home; aboca d'una vegada, que ja saps que del que jo pugui...

Monet.—Doncs, vinc perquè em busqui la dona.

Mossèn.—Caram! Que ja ets casat? No en sabia res.

Monet.—No sóc casat. És per casarme.

Mossèn.—Ah, ja! Com que havies dit que et busqués la dona... Volies dir que et busqués xicota, veritat?

Monet.—Eliqual...

Mossèn.—Mira, vens de perilla.

Monet.—No, que vinc de la peça de baix, que hi he fet un braçat de fulles per l'aviram.

Mossèn.—Esta bé. Vull dir que vens en bona ocasió. Mira, tu ja coneixes la *Tuietes*, la menuda de can

Barba; és una xicotassa ben feta i ben plantada, viva com una mustela i llesta com un ginjol. És una mica desmanegadota, però no et faci por; jo me'n cuido. Ja saps que quan la senyora Agnès, la majordona, és a fora per qualque motiu, ella fa la feina, com t'ho diré?, com una majordona acabada. Res, és la que et convé, noi, és la que et convé. Què et sembla?

Monet.—Fet, mossèn *Quirico*.

Mossèn.—Fet, no. Jo n'hi parlaré, arreglarem els papers, us examinaré... Però a tu, no cal; ets cristià a carta cabal. Elles, com que sempre tenen qualque pecadot amagat i són xafarerores, saps? no s'hi perdrà res.

Doncs, bé; dintre vuit dies ja us anirà la *primerà* amonestació i un pic la tercera sigui trona avall, vinga el casori i endavant les atxes. Ah, i jo, com a part interessada en aquest pas i per l'afecte que us porto, vull comptar sempre amb la més amistosa relació. La *Tuietes* podrà ajudar a la senyora Agnès i fins fer de majordona en les absències d'aquesta, i tú podries fer de campaner, que sempre, al cap de l'any, s'hi arreplega qualque diners.

Monet.—Acceptat i fet. Estic a les seves ordres.

Es feu el casament i tot marxà com una seda. Les relacions amb la rectoria seguiren molt amistoses fins que la senyora Agnès—allò, coses de dones—tingué qualque agurada amb la *Tuietes*, de la que el senyor Rector se n'escapava per a no prendre-hi part en res. — Geniots, geniots... — deia ell. I vingué el de la fantasma i el de les banyes.

Ja feia uns dies que es deia per Vallromançós si s'havia vist qualques fantasmas corrent desbocadament, i no faltava qui assegurava haver-lo vist volar muntat en una escombra. En tot això, fou quan mossèn *Quirico* s'entrevistà amb en *Monet* i quedaren que aquest, des del campanar i fins a mitja nit, vigilaria, i, en cas de veure el fantasma, tocaria la campana d'alarma perquè la gent el perseguís i acabés amb ell.

Així es féu; però resultà que des del campanar vegé un fardell negre i sospitós que es ficava de sobtada a casa seva i tement que no li passés res de mal a la *Tuietes*, fugí del campanar escales avall per a veure el que passava i en el caragol de la mateixa escala caigué, fent-se dos *nyanyos* al front que se li conegueren bastants dies. Arribà a sa casa, i com que trobà la porta ajustada, es ficà a dins de bursada, i res! no hi havia fantasmes ni rastre ni senyal de cap classe; sols trobà uns pantalons i una sotana damunt d'una cadira, que la *Tuietes* digué que les hi havia posat per sargir-ho de bell matí.

Total, res. Encara que un vei digué que havia vist sortir per la porta del corral, un fantasma amb calçotets Res, visions...

El cas fou que a en *Monet* li sortiren, de resultes de la caiguda, dugues banyes o bonys ben grossos per culpa del fantasma i del senyor Rector, per haver-lo fet estar de guàrdia al campanar.

A l'endemà, quan ell mateix explicava el fet a mossèn *Quirico*, aquest rigué de gust l'ocurrència i es desfé en elogis de la *Tuietes* per les mans de plata en fer sargits dient:

—Mira, *Monet* si en sap la *Tuietes*; ni es coneix el sargit, ni on fou, l'estrep.

—El que es coneix, digué en *Monet*, són les dugues banyes que m'han sortit a mi... Maleït fantasma!...

CLAR-I-NET

A mis consocios

No soy electorero. Supe, por una coincidencia, que se procedía, en La Unión Liberal, a la elección de los nuevos individuos de Junta que habían de relevar a los que concluyen su nombramiento a fin de año. La convocatoria la encontré en casa, envuelta entre otros papeles que mi compañera había escogido para encender el fuego.

Tampoco ésta había hecho caso de la convocatoria, quizá creyendo que siendo reglamentaria, me la sabría yo de memoria.

No me interesaba. Creía que los adentrados en las administraciones de nuestra Asociación procurarían tener acierto en las nuevas proposiciones; que siendo nuestra casa de abolengo liberal, como de nombre, se procuraría corresponder a su espíritu, por lo que no me preocupé de ello hasta que, por confidencia amistosa, supe la designación que se presentó a la elección. No pude contenerme; al ver una candidatura encabezada por un sujeto que fué consejero municipal del primer municipio de real orden, del primer Consejo Municipal del nefasto, déspota y tirano Primo de Rivera, lleno de coraje, me entrevisté con algunos compañeros, mostrándoles el decaimiento en que se caía en una asociación liberal de nombre, y de hechos algunas veces.

¿Hay vergüenza, compañeros consocios? Cuando todo un ministro de la Gobernación, a últimos del próximo pasado año, promulgó que ningún individuo que hubiera tenido representación o actuado en derechas, en dictaduras o en el bienio negro, podría ser elegido para ninguna representación y que sería detenido incluso por las autoridades, venir ahora, unos hombres que, llamándose liberales, nos traen ahora una candidatura encabezada, como inri, al espíritu liberal de la asociación, por un nombre que ha figurado en las listas negras de la reacción, un escogido por una de las dictaduras más tiránicas y despóticas de nuestra nación, la de los Primo de Rivera, Arlegui, Martínez Anido y demás déspotas de aquella dictadura de opresión, sangre y exterminio? Esto es un escarnio, mofa y denigración.

No pude detenerme. Me entrevisté con unos cuantos amigos que en su pecho de hombres liberales y libres no podrían ver con buenos ojos tal candidatura, y a última hora, sin tiempo y sin preparación, pues no somos electoreros, confeccionamos otra candidatura, pero de hombres reconocidos por sus ideas emancipadoras, sus ansias y actividades para un nuevo resurgimiento.

¿Creíamos que saldría triunfante nuestra candidatura? No queremos negarlo; creíamos que el espíritu liberal de nuestro pueblo se daría cuenta de ello y respondería a nuestro llamamiento. No fué así y lo presumimos cuando vimos en el salón-asamblea a tantos indefinidos, a nuestra pequeña burguesía; a los negociantes de nuestra miseria, que aún pululan entre los llamados liberales. Perdimos, pero no todo: quedó latente nuestra protesta, como liberales y antifascistas, como hombres que nos debemos al Progreso y a la liberación humana.

Quizá preguntaréis si los hombres que por sus relaciones, amistades o necesidades tuvieron la flaqueza de servir a las conveniencias de aquellos tiranos, si pueden o no dignificarse ante el espíritu liberal del tiempo, evolucionando hacia las corrientes liberadoras de la actualidad. Nosotros contestaremos que sí. Es más: que es su deber, si quieren dignificarse ante la masa libre de prejuicios. Pero para esto basta pedir un puesto en la lucha por las reivindicaciones todas, como soldado de la libertad, nunca como un director o representante de las masas. Primero, bañarse en el río Jordán de la purificación.

No cabe duda, compañeros consocios: la candidatura que nos presentaron los negociantes y sus compinches, fué encabezada para mostrarnos su despego; para burlarse de la libertad, lema de nuestra Asociación y como I. N. R. I. a las aspiraciones de los verdaderos liberales de La Unión Liberal.

UN SOCIO

BOMBARDEIG

Va fent-se fosc poc a poc. La nit es comença a deixar veure entre una multitud d'estrelles que es comencen a albirar al firmament, mentre que la lluna, el satèl·lit nocturn, sembla sortir per entre els núvols rogençs que van finint el dia.

La llum vespertina il·lumina, amb una claror un xic fosca, una cambra on una mare canta una dolça cançó de breçol a un infant que comença a dormir-se. No coneix el seu pare. Ha nascut tenint lo al front de guerra i encara no ha arribat el dia de permís perquè aquell pare pugui abraçar per primera vegada aquell fill que ha nascut. I, tot cantant-li cançonetes melodioses de cor de mare, pensa en el seu marit i en aquest fill que ara gronxa, que ha d'ésser una esperança per al demà, on disfrutará el benestar, que per això lluita el seu pare.

L'infant s'ha adormit. La mare para de cantar i acotxa, amb els llençols, aquell tresor de la seva carn.

I torna, ella, a fer la feina de la casa, cantant suauement perquè no es desporti el seu menut. Passa estona i, tot d'una, una veu d'alarma es deixa sentir des de fora al carrer i aquella dona surt esverada de la casa. Sent el soroll de les sirenes i el roncar dels avions... Tot seguit, un tro profund i agut... De seguida pensa el que està passant. Entra a casa precipitadament, tot cridant, i puja a la cambra on ha deixat el seu estimat petit... Els avions se senten més fort... Se senten les bombes, que cauen prop de casa seva... Agafa el nen i el treu d'una revolada dels llençols que el cobreixen; l'abriga amb el seu devantal, i, quan va per a sortir de casa seva, un tro esfereïdor es deixa sentir per aquells contorns i els avions negres es van allunyant...

La ràdio anuncia que ha passat el perill i les ambulàncies, corrent d'ací d'allà van cercant les víctimes d'aquell estrall. La gent ha sortit dels refugis i tots ajuden a transportar els ferits i a recollir els morts. I, tot regirant runes de cases, mobles incendiats i troços de carn humana, regirada d'una banda a l'altra, un veí troba la seva veïna — aquella mare jove que té el company al front — amb el seu fill als braços, que estan inànims... Han estat víctimes del bombardeig!

La mare, que abans cantava alegroia per a adormir el seu infant, ha mort abraçada amb ell: han mort!...

El seu marit, tot ho ignora. Dintre de poc rebrà la cruel notícia, i ell, plorant i maleïnt els causants de la seva dissort, sabrà venjar la seva muller i el seu fill, que ha mort sense conèixe'l.

S'ha fet fosc. Unes llumenetes blaves només es veuen pels carrers, per a donar llum, i les petites estrelles semblen tenir por... La lluna sembla donar menys claror que quan va eixir majestuosa per entre el cel clar i bell i sembla plorar, plorar...

Ja és nit. Ja ha passat un altre dia dels més cruels que és atacada la rera-guarda per uns afamats traïdors sense entranyes.

FRANCESC TERNS TRILLA

Granollers, 8 de desembre del 1937.

Alegria y vida para los niños

El porvenir tendrá su día: El 6 de Enero, S. I. A. organizará el Día del Niño, para llevarles amor y vida: alegría para el mundo escondido de sus almas en construcción.

Para llevar a feliz éxito este día del porvenir, en el símbolo del niño, «Solidaridad Internacional Antifascista» recaba la colaboración de todas las individualidades y entidades antifascistas, que deben dirigir sus adhesiones al Consejo Regional de S. I. A., Nueva de la Rambla, 3 y 5, Barcelona.

Escritores, músicos, científicos, gentes del mundo político, proletarios manuales e intelectuales, como expresión de la Conciencia Internacional Antifascista, en torno de los cadáveres de las pequeñas víctimas del fascismo, alzarán ese día la voz apostrofando al mundo, que permite se asesine el risueño porvenir de la humanidad.

Expresarán, al mismo tiempo, el anhelo de los verdaderos antifascistas, de alejar del teatro terrible de la guerra, a los niños que viven, para que en un ambiente propicio al desarrollo de sus inclinaciones y deseos, puedan vivir el mundo del niño, su propio mundo, tan ajeno y distinto al nuestro.

Antifascistas todos, una sola consigna: ¡Salvemos materialmente y espiritualmente al niño!

Que en el futuro, sea para los niños el recuerdo de esta guerra, no un recuerdo de pesadillas macabras, sino la imagen de un mundo que entre alegría y pasión estábamos levantando para ellos, y que, al hablar de nosotros, los combatientes antifascistas, recuerden sólo al compañero mayor, que quería borrarles de la mente la tragedia de la guerra, dándoles la necesaria alegría para vivir la niñez.

Por el Consejo Regional de S. I. A. de Cataluña

SIMON TAPIA COLMAN

Secretario general

S. I. A. concentra toda su atención y cariño en el 1.º de año de la victoria para el Niño y el Miliciano